
O deputado Rodrigo Minotto (PDT) utilizou a 
tribuna da Assembleia Legislativa para cobrar o 
governo do Estado por obras paradas na região sul, 
especificamente, na Amesc e Amrec. Minotto relatou 
a demora no encaminhamento para conclusão da 
quarta ponte do Rio Araranguá, que liga o Morro 
dos Conventos ao Balneário Ilhas. As obras foram 
autorizadas em 2020, mas suspensas em 2022. O 
município de Araranguá chegou a receber R$ 2,7 
milhões do investimento que custaria R$ 15,6 milhões 
à época. Ele explica que o governo do Estado precisa 
chamar a responsabilidade e resolver esse impasse 
que está impedindo a vinda de investimentos.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O homem não para! Mostrando-se um belo 
estrategista, Jorginho Mello (PL) fechou na manhã 

desta quarta-feira, 30, uma importante parceria com 
o MDB Catarinense de olho nas eleições de 2026. 
Para tanto, Jorginho atendeu a algumas exigências 
dos parlamentares, que passarão a comandar três 
importantes secretarias do Estado. Uma delas já está 
nas mãos do deputado estadual emedebista Jerry 
Comper, que é a de infraestrutura. As outras duas 
devem ser destinadas ao deputado federal Carlos 
Chiodini e Antídio Lunelli, Casa Civil e Agricultura, 
respectivamente, além de indicar representantes 
para outras importantes posições dentro do governo. 
Contudo, os nomes de Rafael Pezenti e Valdir Cobalchini 
também foram citados e eles também podem vir a 

ocupar um cargo dentro do governo Jorginho.
Os reflexos do movimento serão sentidos ainda na 

Assembleia Legislativa Catarinense, que terá as vagas 
em aberto pelos deputados ocupadas por suplentes. O 
governador prometeu ainda não interferir no processo 
de sucessão da presidência da Casa, que ainda está 
sem definição entre a recondução de Mauro de Nadal 
ao cargo, por meio de uma emenda constitucional, ou a 
nomeação do deputado Júlio Garcia (PSD), que era o que 
estava acordado até o momento. 

Assim, Jorginho terá um dos maiores partidos do 
Estado ao seu lado na campanha para reeleição em 
2026, quando - tudo indica – que ele virá a enfrentar o 
pessedista João Rodrigues, atual prefeito de Chapecó e 
com forte influência no Oeste do Estado.

Acordo fechado de olho em 2026

Obras paradas cobradas na Tribuna

Foto:Agencia AL/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Novas regras
A partir desta sexta-feira, 1, quem financiar imóvel pela 

Caixa Econômica Federal terá de pagar entrada maior. 
O banco aumentou as restrições para a concessão de 
crédito pelo Sistema Brasileiro de Poupança e Empréstimo 
(SBPE), que financia imóveis com recursos da caderneta 
de poupança. Para quem financiar imóvel pelo sistema 
de amortização constante (SAC), a entrada subirá de 
20% para 30% do valor do imóvel. Pelo sistema Price, 
com parcelas fixas, o valor aumentará de 30% para 
50%. A Caixa só liberará o crédito a quem não tiver outro 
financiamento habitacional ativo com o banco.

Leilão
Os Correios realizarão, nos dias 4 e 5 de novembro, 

um leilão eletrônico com itens que não foram entregues 
aos destinatários, seja por razões de várias tentativas 
de entrega e não foram reclamados e também não foi 
possível o retorno ao remetente. 

Serão 27 lotes com utensílios domésticos, 
equipamentos digitais, acessórios para veículos, 
bijuterias e livros com preços iniciais que podem variar 
entre R$ 978,17 a R$ 129.378,48.

Para acessar o edital com as informações, basta 
acessar o site dos Correios, na aba Licitações.

Mobilidade integrada
O Governo do Estado assinou nesta semana o protocolo de intenções que garante uma contrapartida do Estado 

no total de US$ 24 milhões (R$ 136 milhões na cotação atual) para o projeto do túnel imerso no Rio Itajaí-Açu, 
entre Itajaí e Navegantes, e outros destaques do Projeto de Mobilidade Integrada. Os recursos deverão custear 
ações, desapropriações e obras de infraestrutura necessárias à implementação do túnel, que será construído 
e operado no modelo de parceria público-privada (PPP), além dos demais componentes que compõem o projeto, 
como o BRT e a implementação de corredores de mobilidade (veja detalhes abaixo). No protocolo de intenções, 
o Governo do Estado se compromete a autorizar a delegação de competência do transporte intermunicipal 
na região para o Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da Região da AMFRI (CIM-AMFRI), além de garantir 
apoio, dentro de todas as condições legais, para processos de licenciamento e autorizações de obras. Entre 
os municípios beneficiados estão Balneário Camboriú, Balneário Piçarras, Bombinhas, Camboriú, Ilhota, Itajaí, 
Itapema, Luis Alves, Navegantes, Penha e Porto Belo.


